
Jahreshauptversammlung Lohmar, den 22.05.2023
Saal Weißes Haus

einberufen von: Achim Haas
Besprechungsleiter: Achim Haas
Protokollführerin: Petra Appel
Teilnehmer: 31 Mitglieder

TOP 1:
Achim Haas begrüßt als Versammlungsleitung und Vereinsvorsitzender die Anwesenden herzlich. 
Er stellt fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist und 
stellt die Tagesordnung gemäß Einladung vor:

1. Begrüßung/Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
2. Mitgliederehrungen
3. Jahresbericht des Vorstands über die Geschäftsjahre 2022
4. Bericht des Kassenwarts
5. Berichte aus den Abteilungen
6. Aussprache über die Berichte
7. Bericht der Kassenprüfer
8. Entlastung des Vorstands für die Geschäftsjahre 2022 
9. Neuwahlen für 2 Jahre: 

◦ Vorsitzende/r    
◦ Kassenwart/in 
◦ Schriftführer/in  
◦ Kassenprüfer/in

10. Beratung über eingegangene Anträge
11. Termine/Verschiedenes

Durch Handzeichen wurde dieser Tagesordnungsvorschlag einstimmig angenommen
. 
TOP 2:
25-jährige Mitgliedschaft: 
Uwe Kögler (leider nicht anwesend)
Max Krebs (leider nicht anwesend)
Marita Voigt  war stellvertretend für die gesamte Familie anwesend
Gunthard Voigt
Arvid Voigt
Raimara Voigt
Claudia Winter-Krebs (leider nicht anwesend)
Laura Krebs (leider nicht anwesend)



40-jährige Mitgliedschaft: 
Patrick Zündorf
50-jährige Mitgliedschaft:
Petra Zündorf
Hannes Zündorf
Anni Freymann (leider nicht anwesend)
Ursula Fabig

Zusätzliche Ehrung von Alexander Muck für 30 Jahre Leitung der Rollstuhlabteilung.

6 Mitglieder konnten vor Ort ein kleines Dankeschön und eine Urkunde für Ihre lange 
Mitgliedschaft in Empfang nehmen. 

Gerd und Achim bedanken sich herzlich bei allen für die lange Treue und Unterstützung des TVD. 

TOP 3:
Achim Haas erläutert die Aktivitäten des Vereins im Jahre 2022. Der Bericht liegt als Anlage 1 bei.

TOP 4:
Petra H. Trägt den Kassenbericht vor. 
Der Kassenbericht ist Bestandteil des Protokolls und liegt als Anlage 2 bei. 

TOP 5:
Igor berichtet aus der  Volleyball-Abteilung :
Die Volleyball-Abteilung hat sich im letzten Jahr sehr gut entwickelt. Wir haben seither 18 neue 
Mitglieder begeistern können. Mit dazugekommen ist eine schon bestehende Volleyball-Gruppe, die
Igor ebenfalls mit betreut und hierdurch das Angebot  für Anfänger und Fortgeschrittene erweitern 
konnte. 
Jan berichtet aus der Ski-Abteilung:
Die Karnevalsskifahrt mit 16 Teilnehmern und die Osterfahrt mit 44 Personen konnten ohne 
Probleme erfolgreich durchgeführt werden.  
Im November gab es das erste lange Eventwochenende der Ski-Abteilung. Am Freitag konnte man 
im Saal weißes Haus bei geselligem Zusammensein die Bilder und Geschichten der vergangenen 
Fahrten sehen und hören. Die neuen geplanten Reisen für 2023 wurden vorgestellt. Am Samstag 
wurde wieder mit viel Freude ein Kickerturnier mit ca 40 Teilnehmern durchgeführt. Das 
ereignisreiche Wochenende wurde am Sonntag mit dem traditionellen Ski-Basar abgeschlossen.  
Für die Übungsleiter gab es auch wieder eine 2tägige Fortbildung im Skipark Neuss. 
Die Opening Skifahrt für die Saison 22/23 und die Zwischenfahrt 2023 mussten leider wegen 
Schneemangel ausfallen. 
In diesem Jahr haben bereits die Kinderfahrt nach Willingen und die Osterfahrt ins Salzburger Land
bei viel Neuschnee statt gefunden. 
Weiterhin geplant für dieses Jahr ist auch wieder der gesellige Teil mit Radtour am 08.06., das 
Kickerturnier und der Ski-Basar  18./19.11. 

Die Ski-Abteilung versucht auch die nächsten Fahrten für Familien erschwinglich zu gestalten, da 
aber die Energiepreise und somit auch die Preise für die Unterkünfte kräftig angestiegen sind, ist 
das nicht leicht umzusetzen.

Jan bedankt sich ganz herzlich für die  Unterstützung durch alle Übungsleiter, die diese Ski-Fahrten 
und Veranstaltungen erst ermöglichen.
Enza berichtet aus der Turnabteilung:
Mit 5 aktiven Trainerinnen für den Sport mit Kindern und 9 Trainer/innen für die Erwachsenen 
Fitness hat sich der TVD ein sehr breites Spektrum an Sportangeboten aufgebaut, dadurch konnten 
viele neue Mitglieder angeworben werden.
Für Erwachsene bieten wir neben Rückengymnastik, Seniorenturnen, SkiGymnastik, 



Wassergymnastik und Pilates auch moderne Fitnessarten wie Zumba, PowerHoop und Tabata 
Training an. 

Neu dazugekommen im letzten Jahr ist auch ein Präventionskurs mit Corinna Monschauer für Herz-
Kreislauf, bei denen die Krankenkassen 80% der Kosten für die Teilnehmer übernehmen. 
Die Lauf- und Walkinggruppen wurde durch eine Wandergruppe mit Heiner Scheffers einmal im 
Monat erweitert. 

Ab Mai diesen Jahres bieten wir ZumbaStep mit Enza Ludwig als Trainerin an.

Im letzten Jahr gab es auch erstmals wieder eine ZumbaParty in Birk im Bürgerhaus mit 70 
Teilnehmerinnen, dieses Jahr im Mai konnten wir die Party sogar mit 100 Teilnehmer durchführen.

Obwohl die Jabachhalle oftmals durch andere kulturelle oder politische Veranstaltungen für unsere 
Kurse gesperrt ist, sind unsere Übungsleiterinnen immer bemüht, je nach Witterung den Kurs dann 
auf dem Sportplatz anzubieten um möglichst wenig Ausfälle zu haben. 

Wir, Enza Ludwig und Petra Appel möchten uns hiermit ganz herzlich bei allen Übungsleitern und 
Übungsleiterinnen der Turnabteilung für Ihren unermüdlichen Einsatz bedanken, denn ohne sie 
würde die Turnabteilung nicht so gut funktionieren. 
Lars berichtet aus der TT-Abteilung:
Die letzte Saison konnte wieder normal gespielt werden. Mit 7 Herren- und 2 Jugendmannschaften 
waren wir gut aufgestellt. 

Die Jugend konnte letztes Jahr einen großen Sieg erzielen. Die 1. Jugend wurde in der Hinrunde 
1.in der Kreisliga und sind somit in die Bezirksklasse aufgestiegen. Hierfür haben sie vom WTTV 
auf dem Kreistag eine Urkunde erhalten
Die 2.Jugend wurde in der Rückrunde 2. in der Kreisliga, das ist die höchste Klasse auf Kreisebene.
Ein Jahresabschlussturnier mit einer Rekordteilnehmerzahl von 30 Spielern krönte den Abschluss 
der Tischtennisabteilung 2022.
Am 10.06. findet wieder eine Vereinsmeisterschaft statt. 
Nach den Sommerferien dieses Jahr beginnt die neue Saison, bei der 6 Herrenmannschaften und 2 
Jugendmannschaften gemeldet werden. 
Der Verband WTTV hat die Bezirke neu geordnet. Der TVD gehört jetzt zum Bezirk Rhein-Erft-
Siegkreis. Diese Änderung sollte aber kaum Auswirkungen auf den normalen Spielbetrieb haben.

Rollstuhlbasketballabteilung:
Lars hat nach 30 Jahren Leitung der Rollstuhlbasketballabteilung durch Alexander Muck, die 
Leitung der Abteilung übernommen. Alexander wird aber weiterhin als Materialwart für die Rollis 
tätig sein. 
Lars bedankt sich herzlich für die lange und erfolgreiche Unterstützung durch Alexander.
Sein Dank geht auch an Uwe Kögler, der seit 25 Jahren als Trainer die Rollis trainiert und mit viel 
Engagement zusammen mit Alexander viele Events veranstaltet hat. So wurde 2022 in den Schulen 
in Nümbrecht und Much ein Schnupperkurs für die Schüler angeboten. Die Berichte hierzu konnte 
man in der Presse lesen. Die Schüler waren begeistert und hoffen auf eine Wiederholung. 
Auch in der JVA Siegburg wurde wieder ein Wettkampf mit und gegen die Insassen durchgeführt. 
Die Bürgerstiftung Lohmar hat im Jahr 2022 die Rollis mit einer Stiftung in Höhe von 5000 € für 
Ersatzteile bedacht. 

TOP 6:
Gisela Hoffmann fragt nach dem Wassergymnastikkurs, der seit längerem nicht mehr Freitags statt 
findet.
Petra A. muss hierzu leider sagen, dass der Verein seit über einem Jahr händeringend nach 
Schwimmtrainer/innen sucht. Leider hat sich aber trotz vieler Telefonate und Anzeigen in den 
Medien und der Presse niemand gemeldet, der hierbei den Verein unterstützen kann.



TOP 7:
Heiner Scheffers stellt eine einwandfreie Beleg- und Kassenführung fest. Er dankt Petra H. für 
vorbildliche Kassenführung und der Vorbereitung für die Prüfung.
Der Kassenprüfbericht ist Bestandteil dieses Protokolls und liegt als Anlage 3 bei.

Die Kassenprüfer Heiner Scheffers und Norbert Rellecke stellen den Antrag auf  Entlastung des 
Vorstandes.
TOP 8:
Die Abstimmung erfolgt durch Handzeichen. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

TOP 9: 
Neuwalen für 2 Jahre
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden übernimmt Gerd Kampf die Leitung der Sitzung.

Für die Wahl des 1. Vorsitzenden wird Achim Haas vorgeschlagen.
Die Wahl erfolgt per Handzeichen. Achim Haas wird einstimmig wieder im Amt bestätigt.

Achim Haas übernimmt wieder die Sitzung und führt durch die weiteren Wahlgänge.
 
Für die Wahl als Kassenwart wird Petra Hennemann vorgeschlagen. 
Die Wahl erfolgte per Handzeichen. Petra Hennemann wird einstimmig gewählt.
 
Für die Wahl als Schriftführer wird Petra Appel vorgeschlagen.
Die Wahl erfolgte per Handzeichen. Petra Appel wird einstimmig gewählt. 

Für die Wahl als Kassenprüfer wird Mario Mathies vorgeschlagen. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen. Mario Mathies wird einstimmig gewählt.

(Heiner Scheffers scheidet hiermit als Kassenprüfer aus)

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

TOP 10:
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 11: Termine
Achim weist auf das bevorstehende 111. jährige Jubiläum hin. Der TVD plant eine große Feier am 
Sonntag den 13.08. ab 11 h. Auf dem Kirchvorplatz, im Kolpingheim sowie im Saal weißes Haus 
werden viele Zuschau- und Mitmachaktionen angeboten.
Auf der Bühne wird es ein buntes sportliches und musikalisches Programm geben. Rund um die 
Bühne wird sich jede Abteilung des TVD  vorstellen und jeder kann mitmachen, ausprobieren oder 
nur zuschauen. Es wird unter anderem eine Hüpfburg, Kinderschminken, Trampolinspringen(auch 
für Erwachsene), Kinderolympiade, Kickertisch, Tischtennisplatten usw geben. 
Für das leibliche Wohl wird natürlich auch gesorgt. Im Kolpingheim wird es auch eine reichhaltige 
Kuchentheke mit hausgemachten Kuchen geben. 

Anlässlich des Jubiläums werden wir auch wieder, unter Leitung von Heiner Scheffers, ein 
Wanderquiz anbieten. Es wird 3 Wanderrouten geben, die innerhalb der Sommerferien abgewandert 
werden können. Zudem müssen noch ein paar Fragen beantwortet werden, die sich aus den 
Wanderrouten ergeben. Alles weitere hierfür kommt auf der Homepage.

Juni
08.06.2023 Fahrradtour mit Grillen  Start 10:30 h am Kolpingheim
11.06.2023 Teilnahme des TVD mit vielen Attraktionen bei Lohmar in Bewegung
17.06.2023 Grillfest 17 h Kolpingheim



August
05.08.2023 Jubiläums Doppelkopfturnier im Kolpingheim
13.08.2023 111. Jubiläum TVD mir vielen Attraktionen auf dem Kirchvorplatz
September
24.09.2023 Wandertag Start 10 h Kolpingheim
Oktober
28.10.2023 Oktoberfest
29.10.2023 Frühschoppen
Dezember
18.11.2023 Kickerturnier
19.11.2023 Ski Basar

Verschiedenes:
Heiner erwähnt die jährliche Aktion „Donrath fegt los“. Trotz „Schietwetter“ haben sich wieder  19 
Personen, davon 2 Kinder, eingefunden, um den Dreck anderer Leute aus den Straßen von Donrath 
zu entsorgen. Heiners Respekt und Dank gilt den Teilnehmern.
Achim bedankt sich bei Heiner für die Organisation.

Eugen Peterko spricht seinen Dank an den TV Donrath aus, der, speziell die Tischtennisabteilung, 
mit einer Spende von unterschiedlichen Hilfsmitteln und von mehreren medizinischen Geräten für 
die Armee die Soldaten im Ukrainekrieg unterstützt hat. 
 

Der Versammlungsleiter schließt die Versammlung  um  Uhr 20:46h

. 

_______________________________ _______________________________
Petra Appel, Protokollführerin Achim Haas Vorsitzender

Anlage  1   Jahresbericht des Vorstandes
Anlalge 2   Kassenbericht von Petra Hennemann
Anlage  3   Kassenprüfbericht


